
       

  
☆7月学区会 「あったらいいな！こんな場所」☆ 

滋賀に生活クラブができて 10年。食を大切にすることを中心にしながら、 

わたしたちが望む未来に向けての計画を立てています。今回は、こんな居場所がほし

いなぁ、こんな活動したいなぁと、それぞれの学区で話し合いました！7/19 現在 

湖南 

守山 

東近江 

信楽 

大津 

野洲 

環境について等同じことに関心がある人に会える・学習会ができるところ 

ワンコインランチが食べられる・子育てのことを話せる・展示即売会 

手仕事ができる・お惣菜作り・発達障害を持つ親子の集まり・くるくる・消費材を買える 

 

広い場所・高齢・障害のある方も一緒に過ごせる・こども食堂・夕飯作り 

子どもたちの遊べる場所・畑で苗の交換会や野菜作り、収穫祭を続けられる仕組み 

 

子どもと安心して過ごせる(食も含めて)・夕飯企画・大人も落ち着いて過ごせるところ 

いつでも開いている・経済的な心配がいらない遊び場・介護者の集い・子育てシェアハウス 長浜 

まだまだ紹介しきれないほど、思いや意見がたくさん！ 

どのようにつながり、みんながほっとできる居場所を作っていけるのか、地域の課題

も共有しながら話ができる有意義な時間となりました。 

さらに、子どもたちに意見をきいてみては？と案が出たり、居場所作りに向けてもっ

と組合員の輪を広げることも同時にしていきたいね！という話が出たところも。 

9月の学区会でもどんどん夢をふくらませていきますよ～！ 

「何を話せばいいのかな～？」と思っている方も大歓迎！きっと素敵な交流ができる

場所になりますよ～！ 

☆米 緊急支援☆ 

この度の新型コロナウイルス感染拡大を受けた経済活動縮小の影響で、生活に困窮する方々が今まで

以上の困難を強いられていることが大きな社会問題となっています。生活クラブ事業連合生活協同組

合連合会（本部：東京都新宿区、以下生活クラブ）は、このたびの事態を受けて、生活に困窮する方々

への緊急支援としてお米をお届けします。 

生活クラブではこれまで各地域で福祉・たすけあいの活動と事業を行なうなど、子ども食堂や生活困

窮者支援などの活動に取り組んできました。このたびの事態を受け、連携する福祉団体と情報交換を

行ない、生活に困窮する方々への支援について検討してまいりました。そのなかで、今必要なものは

主食の米であるとの要請があり、生活クラブと食の共同購入を通じて長く提携関係にある生産者団体・

全農パールライス㈱等の協賛を得て、山形県産米等 25ｔをお届けします。生活クラブと生産者団体が

協力し、会員単協、福祉団体と連携して、必要とする方々へ少しでも早くお米を届けるために、生活

クラブの物流センターや各地域の配送センター、関連物流会社など自前の物流網を活用することとし

ました。外出自粛の影響で順調に推移した共同購入事業の事業収入を社会貢献としてこのたびの原資

に活用します。この取り組みは、生産者と直接つながり提携してきたネットワークと、地域での福祉

団体とのネットワークをつなぐことによって実現できました。(生活クラブ連合会ホームページより) 

私たちも連合会の取り組みに合わせて、米の緊急支援を行いました。全農パールライス灘工場へお米

を取りに行き、昨年度お話を聞いた NPO 法人四つ葉のクローバーさんへは米 30kg を、フードバン

クびわ湖さんへは米 150kgを、6月と 7月の 2回届けました。 

四つ葉のクローバーさんからお礼のお手紙が届きました。 

今後も地域と繋がり活動の幅を拡げていきたいです。 

 

 

この度は美味しいお米を頂戴しありがとうございます。また 2 回に分けて届けてくださると

いうご配慮をいただき感謝いたします。 

当自立支援ホームでは現在 9 名の若者たちがともに生活をしながら高校や短期大学、仕事な

どに通っています。コロナで世間では「ステイホーム」と叫ばれましたが若者たちが言った言

葉が私の心に残りました。「ステイホームが安心・安全？菌が不安？俺らは家が不安で安心・

安全なんて家にないからここに来ている。不安には慣れている。コロナでやっと世間と対等

になれた。」若者たちが語る言葉の奥に真実があるように思います。不安を抱えることに慣れ

っこになり、落ちていくのではなく、そこから強く生きていく方法を自立支援ホームで学ん

で欲しいと思っています。 

☆コロナ禍での生産者の影響と状況☆ 

新生酪農の牛乳・関西の卵の生産者・お米の生産者や滋賀の丸菱製麺さんなど、学校給食がなくな

ったり、外食需要の落ち込みがあったりで大変な打撃となりましたが、滋賀はもちろん関西全体で

組合員が増え注文が増えたので、生産者を支えることができました。丸菱製麺さんのぎょうざ・シ

ュウマイ・春巻きの皮に至っては 190％～250％近い伸び率で、皮をくりぬく作業はさぞかし大

変だったろうなぁと頭の下がる思いです。また、この間おうちで手作りしていたママたちの姿も思

い浮かびます。ちょっと疲れた時は、冷凍も使ってお休みしましょう。そして、コロナが落ち着い

たからと注文をやめるのではなく、継続的な注文を心がけて、生産者を支えていきましょうネ♡ 
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７月１３日（月）米沢郷牧場グループ内でされている自然（資源）循環型農業リサイクルシステ

ムについてお話を聞き、化学肥料を使用しないで身体や環境に悪影響のない食べ物づくりをされ

る仕組みや取組について知ることができました。 

農薬の使われている一般的な田んぼと米沢郷牧場の田んぼ 

が並んだ写真を見て、その違いに驚きました。横に並んだ 

二枚の田んぼは、同じ日に田植えをされたということです 

が、青さが全く違います。農薬の使われている田んぼは隙 

間なくびっしり植えられているのに対し、米沢郷牧場の田 

んぼは、よく見ないと苗が植わっているのかわからないほ 

どスッカスカ。トンボなどたくさんの生き物が育つそうで 

す。それに比べて一般的な田んぼには…。 

「食べ物が身体を作っている。 

親鳥の餌を少し変えるだけで卵の黄身の色も大きく変わり 

ます。また、米由来のものばかり餌にしていると柔らかい 

鶏肉ができてしまう。そこにほんの少しの期間、違う餌をいれてやるだけで肉のしまりが変わっ

てくるのです。『食べ物が身体を、そして産み出す卵を作っているんだ。』と目に見えて実感する

ことができますよ。」と社長の北澤さんは話されました。私たち人間も日々の食事が私たちの身

体を作っています。お腹の中の赤ちゃんや幼い子どもたちは、大人よりもすごいスピードで細胞

分裂を繰り返し、身体を作っています。その原料になっているのが口から入る食べ物。今一度、

自分が毎日口にする食べ物について考えてみたいと思いました。また、子どもたちや孫、今後の

ために、このような身体に本当にいいものを作ってくださっている生産者の方々を支えていくた

めにもこのような食べ物を食べ続けていきたいと思いました。 

米沢郷牧場では生活クラブに様々なおいしい果物も提供しておられます。産直青果シーズン予約

のデラウェアは予約されましたか？８月後半に届くデラウェア。山形県は全国一位の生産量を誇

るそうです。安心安全でおいしい果物が届く喜び。２歳の息子と今から楽しみにしています。 

☆関西 放射能検査結果☆ 

8/1(土) ヨシ灯り展作品作りワークショップ 

8/5(水) シャボン玉フォーラム実行委員会 

     信楽プロジェクト 

     広報委員会 

8/19(水) 広報委員会 

8/25(火) 中期計画策定委員会 

8/26(水) びわ湖環境委員会 

8/27(木) 消費委員会 

8/28(金) 理事会 

9/2(水)  永源寺森林組合訪問 

9/10(木) 冨波議員に聞く 食の安全から見る種子法廃止と種苗法改正 

9/24(木) DVD『いのちの種を抱きしめて』 

9/26(土)27(日)西の湖ヨシ灯り展 

10/4(日) おしどりマコ＆ケン 原発トークライブ 

                                                 

 

                                               

生産者 対象消費材 産地 実施日 検査機関 Cs134 Cs137 セシウム合計 

扇港興産 ブラウン 

マッシュルーム 

兵庫県 6/26 連合会 ND ND ND/6.0 

☆米沢郷牧場学習会報告☆ 

沖縄の生産者・製造元（株）青い海／日本月桃（株）／（株）沖縄物産企業連合／JAおきなわ

／（株）沖縄県物産公社／恩納村漁業協同組合／伊平屋村漁業協同組合／合同会社 KS ファー

ム（順位不同）の想いに応え、生活クラブ全体で、再建のためのカンパに取り組みます。戦争

の歴史、米軍基地の問題など、私たちも一緒に考えるべきことで、遠いところの話ではありま

せん。カンパという行動を通して、平和についても考えていきましょう。 

☆首里城再建カンパに取り組みます☆ 

 

生活クラブでは、全国で扱っている消費材と、関西のみで扱っている消費材があります。 

全国で扱っている消費材は、生活クラブ連合会のホームページから放射能検査結果がわかります。

関西のみの消費材は、関西で検査に出しています。 

☆さざなみ ぎもん・お悩みズバッと解決コーナー☆ 

Q1 野菜 BOX の野菜が入ったレジ袋は回収しているんじゃなかったですか？私、出しちゃってましたが・・・

A1 きちんと伝えることができていませんでした。ごめんなさい。滋賀では、回収していません。今まで出

していたのは、配送職員が回収後にセンターで分けて、破砕ゴミに出していたと思われます。 

Ｑ2 生姜を買うと、大きくて使い切れません。よい保存方法はありませんか。 

Ａ2 一回で使い切るサイズにカットして、保存袋などに入れて冷凍しています。半解凍してすり下ろした

り、刻むと調理に使いやすいですよ! 

生活クラブへの質問や、お悩みを募集しています！切り取って、配送担当にお渡しください 

さざなみ ぎもん・お悩みズバッと解決コーナー・Q＆A 質問用紙 

お名前（               ） 

さざなみにお名前を掲載してよろしいですか？ （ はい ・ いいえ） 

Ｑ3 マーガリンは身体によくない、ってよく聞くんですけど、生活クラブのマーガリンは市販のものとどう

ちがいますか？ 

Ａ3: 生活クラブのマーガリンは問題視されているトランス脂肪酸に配慮して作っています。乳製品アレル

ギーの方やどうしてもマーガリンが必要な方がおられ、消費材としてあり続けています。ご自身のお身体と

考え方に合わせて利用してくださいね。 


